

## **Fitch sube calificación a Pemex y CFE, y S&P informa que los estados tuvieron una tasa de incumplimiento del 3.45%**

MARCO ANTONIO MARES: Y bueno, por otra parte, en un círculo virtuoso que se están extendiendo, la calificadora Fitch hace unos días anunció la elevación de la calificación crediticia de la deuda mexicana, y ahora, en las últimas horas, ha venido elevando la calificación como consecuencia de algunas instituciones bancarias y ahora anuncia la elevación de la calificación de Petróleos Mexicanos y de la Comisión Federal de Electricidad. Buenas noticias porque esto ayuda mucho a las empresas privadas y a la paraestatales. Pepe Yuste, cómo estás, buenas noches.

JOSE YUSTE: Buenas noches Marco Mares, en efecto esto ayuda a todos, poco a poco, la calificación que subió, que la elevaron para México, poco a poco, se va viendo en las demás empresas, en estas son paraestatales, dependen mucho del Estado, pero desde luego podrá verse en las siguientes también.

Bueno, hablando de otra calificadora, ya no es Fitch, ahora es Standard and Poor's, informa que el año pasado el país tuvo una tasa de incumplimiento de 3.45%, en cuanto a los estados, desde cero en 2011, lo cual corresponde principalmente a la falta de pago de los estados. Otra vez las alarmas amarillas se prenden en los estados, otra vez viene la falta de transparencia en los estados, lo habíamos comentado ayer con el IMCO, el Instituto Mexicano para la Competitividad, la verdad es que ahí en los estados hay mucho camino que recorrer, sobre todo el tema de auditorías, ayer se comentaba, las auditorías no pueden salir adelante, ¿por qué?, porque el legislativo en algunos casos hasta tiene la facultad de echar abajo las auditorías o echar abajo a quien haga la auditoría, así que bueno otra vez vienen algunos incumplimientos en estados. Recordemos, ya viene la nueva Ley Federal de Deudas Estatales, esperemos que en este caso se lance rápido.